



MEDIO MILLAR DE FUNCIONARIOS DE SALUD PRIMARIA CONTINÚA EN CESE DE FUNCIONES HABITUALES.

## Agrupaciones de la APS ancuditana determinan seguir en paro indefinido

Aunque dirigentes reconocen ciertos avances, explican que lo propuesto por la corporación municipal aún es insuficiente para resolver sus demandas.

César Cárdenas Ruiz  
 cronica@laestrellachiloe.cl

**A**nnte la insuficiencia en concretar acuerdos con la Corporación de Educación, Salud y Atención al Menor de Ancud, las asociaciones 1 y 2 de los trabajadores de la atención primaria de salud (APS) de esta comuna han decidido continuar con la movilización indefinida que coincidentemente efectúan desde el 12 del mes en curso, dado que en el caso del colectivo N°1 los asociados se encuentran movilizados desde el 3 de junio.

Ambas organizaciones gremiales agrupan a cerca de medio millar de funcionarios que siguen inconformes ante la serie de carencias estructurales y administrativas que deben enfrentar a diario para ejercer su labor.

Catalina Hidalgo, presidenta de la Asociación N°2 de la APS de Ancud, reconoció que “nosotros hemos venido trabajando como organización ya desde el inicio de la movilización que fue a partir del 3 de junio, buscando soluciones y respuestas a la problemática que hemos traído ya desde el año pasado. Esto no es nuevo y hemos estado activamente buscando con la administración central respuestas, so-

luciones, hasta el día de hoy hemos logrado algunas cosas, se ha logrado destrabar el tema de los convenios, los Praps (Programa Reforzamiento Atención Primaria de Salud)”.

Sobre lo anterior, la dirigente explicó que “es una vía de financiamiento que tiene la atención primaria y eso ha permitido que se pudiera pagar facturas pendientes de medicamentos con los cuales nos abastecemos, para poder empezar a liberar que estos insumos puedan estar disponibles en los establecimientos, las postas, etcétera: los insumos que nos sirven para hacer las curaciones, todo lo que significa material de apoyo para el tema clínico”.

Al margen de lo anterior, la ancuditana reafirmó que “hemos avanzado, pero tuvimos nuestra evaluación de los avances con la asamblea y la asamblea ha determinado por mayoría que todavía eran insuficientes los avances que se habían concretado”.

Tales palabras fueron reafirmadas por Cristina Valle, también representante de la mencionada agrupación sindical. “Todavía estamos movilizados, se votó, se hizo un protocolo de acuerdo, pero lamentablemente la asamblea no la aprobó; por lo tanto, se rechazó y eso va

para que sigamos movilizados. Lamentablemente, por parte de la corporación ha habido conversaciones, hemos estado en constante conversaciones con el secretario, el secretario ha tenido muy buena voluntad en recibimos, en llegar a conversaciones, pero lamentablemente la gente ya no cree, ellos quieren fechas concretas”, sostuvo.

### OTRO COLECTIVO

Por parte de la Asociación N°1, la postura es similar, tal como lo manifestó su tino Manuel Galindo: “Como gremio de trabajadores acabamos de tener una reunión con todos nuestros socios y estuvimos analizando nuestro protocolo punto por punto y, de acuerdo a eso, estuvimos viendo de que la corporación ha incumplido en varias cosas. No tenemos todos los petitorios completos; de acuerdo a eso, nosotros con todos estos antecedentes hicimos una votación a mano alzada, y efectivamente seguimos movilizados como gremio hasta nuevo aviso”.

La Estrella de Chiloé intentó establecer comunicación con el secretario general de la Corporación Municipal de Ancud, Rodrigo Ramírez, situación que hasta el cierre de esta edición no fue posible. ☺